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決 算 総 括 質 疑 通 告 要 旨 

 

平成２８年第５回（９月）定例会 

 

 

 

１  宮 澤 一 照  

 

１ 地方創生推進事業、妙高版総合戦略策定事業に関連して 

   妙高市地域創生推進計画を策定したが、今後はどのように進めていくか。また、「妙

高ビジョン」「生命地域創造都市・妙高版総合戦略」を策定したが、施策の取り組み状

況はどのようか。 

 

 

２ 行財政経営における資産評価について 

   美術工芸品等の財産価値はどのようか。 

 

 

３ スキーのまち妙高推進事業に関連して 

   ジュニアスキー育成についてどのようか。 

 

 

４ スポーツ等合宿の郷づくり事業に関連して 

   高校の部活動の合宿では、貸切バスを利用して合宿に来ることがあり、過去に補助

金を検討していたことがあったが、どのようか。 

 

 

５ 妙高高原体育館建設事業に関連して 

   避難所としての機能について、どのようか。災害時の温泉トレーニングプールの活

用方法は、どうか。  

 

 

６ 企業立地促進事業に関連して 

   企業誘致活動はどのようか。 

 

 

 

 

２  樗 沢   諭  

 

１ 環境衛生対策事業について 

  1) 妙高市環境衛生対策協議会の活動内容は。  
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  2) 地域清掃、マイバッグキャンペーンの成果と課題は。  

 

 

２ 不法投棄防止対策事業について 

  1) 不法投棄監視員と市クリーン巡視員の活動内容は。  

 

  2) 不法投棄の状況と原因、罰金、罰則の事例、不法投棄撲滅の対策は。 

 

 

３ 生活習慣病予防健診・重症化予防事業について 

  1) 事業費 6436 万円の内容と人員体制は。 

 

  2) 生活習慣病予防健診・重症化予防事業の内容について。  

 

  3) 市民健康診査、健康相談、健康教育、保健指導の内容について。  

 

  4) 各種がんの死亡率、検診の内容と対応について。 

 

 

４ 妙高生産物ステップアップ事業について 

  1) 妙高生産物ステップアップ事業活用に向けた農業者や農業団体等に対する指導や

支援と、チャレンジ事業の内容は。  

 

  2) ６次産業化の販路拡大などの推進内容は。 

 

  3) 山村活性化支援交付金を活用した矢代地区、杉野沢地区の事業内容と今後の取り

組みは。 

 

 

５ 中山間地域等直接支払事業について 

  1) 平成 27 年度施行の「農業の多面的機能の発揮の促進に関する法律」の内容と対応

は。  

 

  2) 妙高市の中山間地域の概念と対象地域は。 

 

  3) 協定集落の生産・保全活動の内容は。  

 

  4) 農地有効利用促進事業は、指導力を発揮し推進すべきだが現状と課題は。 

 

 

６ 産業活性化資金融資事業について 

  1) 市内中小企業の平成 27 年度の加工、生産、サービス業等の景況は。 

 

  2) 市の特性を活かした中小企業の育成振興の取り組みは。 

 

  3) 地方産業育成資金、産業振興資金、信用保証料の補填の活用内容は。 
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７ 企業立地促進事業について 

  1) 産業政策監の活動内容は。 

 

  2) 雇用状況と空き店舗の状況、市内企業のヒアリングの内容は。 

 

  3) チラシ配布など企業誘致や支援内容は。 

 

  4) 企業振興奨励条例の支援内容は。 

 

 

 

 

３  堀 川 義 徳  

 

１ 空き家等適正管理事業について 

  1) 近年の市内の空き家状況は。  

 

  2) 妙高市空き家等対策計画作成時の協議内容とは。 

 

 

２ 妙高ふるさと暮らし応援事業について 

  1) 空き家情報登録件数が増えない理由とは。 

 

  2) 首都圏への具体的な情報発信とは。 

 

  3) お試し住宅の提供とその効果は。 

 

  4) 今後、妙高市への移住・定住の課題とは。 

 

 

３ 子ども・若者育成支援事業について 

  1) 市内のひきこもりの現状は。 

 

  2) ひきこもり対応の問題点は。 

 

 

４ 少子化対策強化事業について 

  1) 結婚サポート推進事業の成果は。 

 

  2) 各種冊子の利用実態とその効果は。 

 

  3) 他の少子化対策事業との連携は。 

 

 

５ 放課後児童クラブ事業について 

  1) 児童クラブの安全管理の状況は。 
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  2) 開設事業者による預かり内容の差はないのか。 

 

  3) 預かりの内容と問題点は。 

 

 

６ 学校給食運営・食育推進事業について 

  1) 給食調理業務の民間委託の評価は。 

 

  2) 地元野菜使用の状況は。 

 

  3) 具体的な食育指導の内容は。 

 

 

７ 特色ある教育活動支援事業について 

  1) 米こめサミットのこれまでの成果は。 

 

  2) 平成 27 年度で終了した理由とは。 

 

 

 

 

４  渡 辺 幹 衛  

 

１ 職員管理事業に関連して 

  1) 時間外勤務の状況は。  

 

2) 療養休暇の取得状況は。  

 

3) 年休の取得状況は。  

 

4) 「ストレスチェック」の結果と対応は。 

 

5) 職員の声は十分反映されているか。 

 

6) ラスパイレス指数の推移は。 

 

 

２ 入札制度検討事業について 

  1) 予定価格に対する落札率はどのようか。 

 

2) 設計価格に対する予定価格の設定率はどのようか。 

 

3) 低価格入札の状況と評価、対応は。 

 

4) 指名されただけで１件の受注もなかった業者はどのようか。  
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5) 指名する基準はどのようか。 

 

6) 営業所等を指名する基準はどのようか。 

 

  7) 監視機能はどのように発揮されているか。 

 

  8) 入札制度検討委員会業務について、分離発注の判断基準はどのようか。 

 

  9) 設計図書閲覧期間の設定は適正か。 

 

  10) 設計図書の作り方で「一括」、「分離」の発注方式が決まると指摘してきたが、納

期はいつだったのか。 

 

  11) 予定価格と契約額の異常な乖離はあるのか。 

 

  12) 基本設計と詳細設計における予定価格との差額が生じた場合、回収は可能と考え

るのか。 

 

 

３ 四季彩館ひだなんについて 

  1) 指定管理者の運営はどのようか。 

 

2) ひだなんの来客の利用交通手段と経路はどのようか。 

 

3) 山麓直売センターとまととの比較で、売り上げの差が生じる理由はどのようか。 

 

4) ひだなんの指定管理者募集で、指定管理期間の設定理由は。 

 

5) ひだなんの売り場の拡張が必要ではないか。 

 

 

４ 新井南小学校の小規模特認校について 

英語教育を選定した理由はどのようか。 

 

 

 

 

５  山 川 香 一  

 

１ 空き家等適正管理事業に関連して 

   平成 27 年５月に空き家等対策の推進に関する特別措置法が全面施行されたことに

伴い、法と既存条例の整合性を図り、空き家等の適正管理に関する条例の全部を改正

したとあるが、これまでの助言指導の状況と今後の推進強化についてはどのようか。  
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２ 妙高版総合戦略策定事業について 

   「生命地域創造都市・妙高版総合戦略」策定のための地方創生戦略本部及び庁内検

討委員会での協議、総合戦略策定委員会の開催、市民アンケートの調査の実施による

成果と問題点は。 

 

 

３ 林業振興事業に関連して 

  1) 林道整備事業では森林整備の促進や安全な通行を確保するため、対策工事を行っ

たとあるが、この事業による林道の整備の効果と今後の林道整備の取り組みは。ま

た、林道妙高小谷線は落石による危険等の理由により整備促進がされないが、林野

庁等へ予算要望するなどして整備すべきとの意見があるがどのようか。 

   

  2) 森林整備事業では、民有林の森林整備 20 ヘクタール森林総合研究分収造林の森林

整備 30 ヘクタールを計画し森林での除伐、下草刈り、雪起こしで合計 8.65 ヘクタ

ール、また分収造林の森林整備で、はかま団地、坊主団地の除伐で合計 16.24 ヘク

タールを実施したとあるが、効果と課題はどのようか。また、今後の計画はどのよ

うか。 

 

 

４ 学校教育の振興に関連して 

  1) 全国の学校ではまだ、いじめの問題があり深刻な状況であるが、妙高市の現状と

対策は。 

 

  2) 基礎学力向上支援事業での教育補助員の配置をして努力しているが、現状と課題

は。 

 

  3) 学校施設の維持と充実に関連して、施設管理事業で多くの学校のトイレ、プール、

給食室等の設備が改修された。改修更新は十分か。 

 

 

５ 生涯学習の推進に関連して 

   「地域で子ども育成事業」での学校・家庭・地域が連携して学校支援コーディネー

ターを中心に子縁人材活動制度の充実を図り、親世代を対象とした家庭教育力の取り

組みを高く評価する声があるが、課題と目標はどうか。 

 

 

 

 

６  髙 田 保 則  

 

１ 妙高高原地域市営バス化について 

   購入したバスを活かすため路線、停留所の利便性はどう確保するのか。  

  

 

２ スポーツ施設管理運営事業について 

   笹ヶ峰ランニングコース施設整備の効果は。 
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３ スポーツ等合宿の郷づくり事業について 

  1) 投てきグラウンドの整備を計画していたがどうなったか。  

 

  2) 国内外のキャンプ誘致活動の状況、結果はどうだったか。 

 

 

４ 駅周辺整備事業について 

  1) 妙高高原駅及び駅周辺整備基本構想と妙高高原駅周辺活性化ビジョンについて。 

     

 

 

 

７  霜 鳥 榮 之  

 

１ 地域医療体制確保事業に関連して 

1) 医療介護総合確保推進法によるその後の状況について、医療機関の動向はどのよ

うか。一般病床と療養病床を、四つの機能に分類し、二次医療圏域ごとに「地域医

療構想」を策定することとなっているが、上越圏域の当市にとっての影響はどのよ

うか。 

 

2) 県内では医師、看護師不足のため病棟を閉鎖せざるを得ない実態が広がっている。

今、問題となっている労災病院やけいなん総合病院も診療科によってはそのあおり

を受け、地域医療の存続そのものが危機となっている。国は病床数を減らすための

手段を講じてきているが、高齢化が進み、より身近に病院を必要とする訳だが、安

全、安心をうたい、生命地域の創造を売りにしているが、市はどのように考えてい

るか。 

 

 

２ 後期高齢者医療特別会計について 

医療介護総合確保推進法の関係で 75 歳以上の医療費負担は１割から２割に引き上

げられようとしているのと同時に 70 歳以上の医療保険も自己負担の上限引き上げが

報じられている。また、75 歳以上の後期高齢者医療保険料の「特別軽減」も廃止によ

って低所得者保険料が２～10 倍にもなると言われるが、この問題との関係はどのよう

か。 

 

 

３ 介護保険特別会計について 

1) 介護保険料の滞納と保険給付の制限の実態はどのようか。 

 

2) 介護保険料、利用料の負担率との関係での影響はどうか。 

 

 

４ 社会福祉協議会助成事業に関連して 

1) 民生委員の地域割りと選考基準について、民生委員の任期により、改選の年とな

っている。それぞれ地域での推薦実態・苦情等はどのようか。推薦母体のあり方に

ついて方法を講じられないか。 
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2) 活動形態について、民生委員の定例会等での意見内容はどのようか。また、その

対策や改善はどうか。 

５ 鳥獣対策事業について 

1) 追い払い専門員を配置したが、その成果と課題についてどのようか。 

 

2) 人的被害や農作物被害の実態と対策はどうか。 

 

3) 専門員からの意見やアドバイスをどのように活かしてきたか。 

 

 

６ 除雪対策事業について 

1) 各地区ごとの現場対応、住民の意見等はどうであったか。 

 

2) 改善点等はどのようにみているか。 

 

 

 

 

８  村 越 洋 一  

 

１ 障がい者日常生活支援事業について 

  1) 在宅障がい者による創作活動の実施状況は。 

 

  2) 在宅障がい者社会参加促進事業の目的と成果は。 

 

  3) 障がい者の活躍できる環境整備のためにアール・ブリュットに取り組んではどう

か。 

 

 

２ 妙高生産物ステップアップ事業について 

  1) ６次産業化の成果目標とその評価は。 

 

  2) 縄綯い機の利用状況は。 

 

  3) 課題や今後の見通しは。 

 

 

３ 妙高型エコツーリズム推進事業について 

  1) エコツアー実施後の課題は。 

 

  2) 環境省の「つなげよう、支えよう森里川海」アクションについて。 

 

  3) 「みどりの学習会」の内容と成果は。  

 

  4) 農山村の風土（里地、里山における食文化や工芸、祭りなどの習慣）を体験する
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エコツアーの取り組みについてどうか。 

 

 

４ 観光事業者ステップアップ応援事業について 

  1) 実施内容と支出の内訳は。 

 

  2) 事業対象者への周知及びＰＲはどのようになされたか。 

 

  3) インバウンド市場に求められる課題と照らしあわせての評価は。 

 

  4) 「クールジャパン妙高」推進と関連し、地域の産品を主体とした食のブランド化

や磨き上げ（商品化）についてどのようか。 

 


